

Editorial

Como señalamos en el número anterior (número 61, mayo-agosto del 2011) FERMENTUM ha dejado de circular en versión impresa, nuestro último número en papel fue el 60, correspondiente al primer cuatrimestre del presente año 2011. Aunque ya el número 59, último del año 2010, año de nuestro 20 aniversario, fue también un número especial en versión solamente digital, que contiene un índice temático bastante exhaustivo de todo el contenido publicado en nuestra Revista desde el número 1 (mayo-agosto de 1991) hasta el número 58 (mayo-agosto del 2010). Como explicamos ya, razones estrictamente financieras vinculadas a la desaparición de facto del Programa de Apoyo a las Publicaciones Científicas Nacionales que el FONACIT del Ministerio de Ciencia, Tecnología e Innovación elimino de “golpe y porrazo” sin dar explicaciones ni generar políticas alternas para mantener el indispensable apoyo que un país debe darle a sus publicaciones científicas, así como el acoso presupuestario a las Universidades Nacionales cuyo presupuesto de gastos ha estado “congelado” por varios años lo cual ha convertido su capacidad de apoyar sus publicaciones en un acto casi simbólico, dado el creciente costo de la vida que sube incesante, año tras año y convierte las partidas constantes en partidas altamente decrecientes.

Ese entorno financiero ominoso y circunstancias internas inesperadas nos sacaron de circulación pero, como hemos indicado, aún así, los números de 2012, 2013 y 2014 se editaron, arbitraron y están listos y serán puestos a la disposición de nuestros lectores en lapso perentorio, reiteramos que esto fue hecho aún bajo la esperanza

de conservar la versión en físico. Esto no fue posible, el entorno económico lejos de mejorar literalmente colapso pero, los números 61 y 62 que cierran el año 2011(volumen 21); el 63, 64 y 65, que cierran el año 2012 (volumen 22); los números 66, 67 y 68 que cierran el año 2013 (volumen 23) y los números 69, 70 y 71 que cierran el año 2014 (volumen 24) conservan el formato tradicional, donde lo preponderante es precisamente la versión en físico. En otras palabras ese perfil se conservará hasta el número 71, último del 2014. A partir del número 72, primero del 2015 (volumen 25) donde arribaremos a nuestro primer cuarto de siglo, entraremos por completo en la versión digital única y definitiva que, anunciamos desde ahora, se hará en la plataforma "Open Journal" de publicaciones científicas de libre acceso, como reza la declaración de Berlín, de la que nuestra Universidad de los Andes es signataria.

Volvemos a reiterar entonces, nuestro compromiso con nuestros colaboradores, nuestro compromiso con nuestros lectores y sobre todo nuestro compromiso con nuestra vocación seminal primigenia. Un espacio para el desarrollo de una Sociología, de una Antropología y de unas Ciencias Humanas preocupadas y ocupadas en desentrañar las explicaciones sobre nosotros mismos, sobre Venezuela y América Latina, para contribuir a comprendernos, requisito indispensable para ser mejores, para re-conocernos.

Oscar Aguilera
Director